
																																																																									
			
		
	
	
 

   PROTOKOLL 
                

    Hauptversammlung 
 
        Schuljahr 2018/2019 am 04.02.2019 

 
Beginn : 19:00 Uhr 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Tagesordnungsprogramm: 
 
TOP 1 Begrüßung 
 
Der amtierende Fördervereinsvorsitzende Herr Reichart begrüßt alle 
Anwesenden. 
Stimmberechtigt sind heute 11 Mitglieder/Innen. 
 
 
 
TOP 2  Neues Profilfach IMP 
 
Herr Schäfer stellt das neue Profilfach IMP vor.  
 
IMP steht für Informatik, Mathematik, Physik.  
Das Profilfach ab Klasse 8 ermöglicht eine durchgängige Informatik-Lehre am 
Gymnasium, beginnend mit der Einführung Informatik in Klasse 7.  
 
 
 

 
 
 
                             
                
                Förderverein Gymnasium Balingen 

 

Anwesende: 
Vorstand: 
Herr Reichart, Herr Lubitz, Frau Mrsa, Herr Löffler 
entschuldigt :  Frau Dr. Murnik, Herr Jessen 
--- 
Schulleiter:  Herr Jerg  
6 weitere Fördervereinsmitglieder 
--- 
Gast:  
Herr Schäfer 
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Das neue Profilfach IMP gibt es nur an 6 von insgesamt 90 
Gymnasien in Baden-Württemberg,  das Gymnasium Balingen ist 
eines davon.  
 
Herr Schäfer ist der erste Lehrer am hiesigen Gymnasium, der die 
Voraussetzungen für dieses Profilfach mitbringt und das Fach von der 8.-10. 
Klasse unterrichtet. Im nächsten Schuljahr wird Herr Stumpf das Fach in 
Klasse 8 übernehmen. 
 
Laut Herrn Schäfer bietet das Fach IMP eine gute Vorbereitung auf die 
Oberstufe, sowohl für Mathe und Physik, als auch für das spätere  Fach 
Informatik. Die fachlichen Schwerpunkte verschieben sich in den einzelnen 
Klassenstufen. 
 

• Schwerpunkt Klasse   8: Informatik 
• Schwerpunkt Klasse   9: Physik 
• Schwerpunkt Klasse 10: Mathematik 

Neben den Grundlagen der Informatik und der Funktionsweise von 
Computern, werden im Profilfach IMP auch Themen wie Datensicherheit, 
Verschlüsselung, Programmierung, Internet, aber auch Optik,  Astronomie 
oder Halbleiterphysik vermittelt. 
 
Am Gymnasium Balingen ist das Profilfach auf 20 Schüler/Innen begrenzt, um 
für alle gleiche technischen Voraussetzungen gewährleisten zu können. 
Die Stadt Balingen als Schulträger, hat finanzielle Mittel zur Verfügung 
gestellt für  Experimentierkästen,  Rechner bzw. Laptops oder Ähnliches. 
 
Derzeit stehen  22 Desktop-Rechner und 22 Laptops zur Verfügung.  
 
Für Wartung und Ersatzbeschaffung gibt es ein Budget von 4.000 Euro 
jährlich. 
 
Im derzeitigen Profilfach IMP der aktuellen 8. Klasse sind 3 Mädchen und 17 
Jungens. 
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TOP 3 : Bericht des Schulleiters ( Herr Jerg )  

 
 

 
 
 
 
 

 
- Versorgungslage:  

•Das Gymnasium ist in diesem Schuljahr rechnerisch überversorgt. 
•Zwei Abteilungsleiter/Innenstellen sind nicht besetzt, daher keine  
  neuen Projekte. 
  Eine Stelle ist ausgeschrieben und wird ab August neu besetzt. 
 

       -     Baumaßnahmen: 
 •Im Zuge der anstehenden Dachsanierung, sollen auch die  
               Dachumrandungen aus Beton gesichert werden. 
 •Die Hausmeister-Loge in der Pausenhalle entspricht nicht mehr  
               den  Brandschutzbestimmungen und wird abgerissen. An dieser  
               Stelle einsteht ein Abstellraum. 

•Sanierung des C- Baus ist ab 2020 geplant und soll voraussichtlich  
  2 Jahre dauern. 
 

      -  Krankenhausprojekt: 
•Das Projekt „Abwechslung im Klinikalltag“, bei dem Schüler/Innen 
 1x pro Woche Patienten der Geriatrie im Kreiskrankenhaus 
 Balingen  besuchen und mit Ihnen lesen, spielen oder basteln,  
 ist gut  etabliert und  soll in Kombination mit dem  Sozialpraktikum 
 in das „Balinger Profil“ aufgenommen werden. 
 

- Förderung: 
•In Zukunft sollen nicht nur schwache Schüler/Innen sondern auch  
  starke Schüler/Innen gefördert werden. Eine enge  
  Zusammenarbeit mit der Volkshochschule und der kürzlich  
  eröffneten „Wissenswerkstatt“ ist angedacht. 
 

- Runder Tisch: 
•Geplant ist ein „Runder Tisch“ zum Thema „Müll bzw.  
  Müllvermeidung“ ! eine einwöchige Kampagne mit Aktivitäten zur  
  Aufklärung und Thematisierung des Müllproblems. 
 

- Kulturnacht: 
•Die Vorbereitungen laufen, Sponsoren wurden wieder gefunden. 
 

- Schulflyer: 
•Neuer Flyer mit Schulinfos. 
•Zusätzlich soll ein Booklet erstellt werden, mit Informationen für  
  Eltern von neuen Schülern, das am Willkommenstag ausgeteilt    
  werden soll.  
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 TOP 4 Bericht des Vorsitzenden ( Herr Reichart ) 
 

 
 

 

 
- Investitionsprojekte im Jahr 2018: 

1. Neuer SMV –Raum ( A05): 
! Innenausstattung : Flügeltürschrank, Kombischrank, Besprechungstisch,  
     6   Besprechungsstühle 
! insgesamt 3004 Euro 

                                                
2. Medienausstattung des bereits im letzten Jahr von der Stadt Balingen  
    angeschafften neuen Medienschrankes: 
! Mikrotower – PC, 1Scaler, 1 Mischverstärker, 1 Multifunktionslautsprecher, eine  
     Dokumentenkamera 
! insgesamt 2780 Euro 

 -     Schülerprojekte: 
•225 € für Schülerfirma (Juniorfirma) „enTIREly“ 

                                       
 •Getränkefinanzierung der „Magischen Mathenacht“ mit fast 100 Schüler/Innen  
        und 9  Mathematiklehrer/Innen. 

•176 € Startgeld beim Balinger Firmenlauf mit 44 Schüler/Innen.  
•272 € für „wiederaufgelebte“ Radio AG ! 1 Audio – Interface und ein 
 Funkmikrofon.  

- Unterstützung von 3 Kreativtage – Projekten: „Professionell Trickfilme erstellen“,  
„Graffiti“ und „Selbstbehauptung für Mädchen“. 

- Unterstützung bei der Anschaffung von Hausaufgabenheften für die Schülerinnen und  
Schüler der neuen 5.Klassen sowie  für die Sonderpreise für Abiturient/Innen mit 
außergewöhnlichen Leistungen im Abitur oder überdurchschnittlichem Engagement 
im  außerschulischen Bereich. 

- Gemeinsame Veranstaltung der zehnten „Jubiläums-Kulturnacht“.  
Die Firma Aramark hat die Essenspreise auf Intervention von Frau Cailleux wieder von 
2079.- Euro 2017 auf 1132.- Euro 2018 reduziert. Die Gesamtkosten für die 
Kulturnacht beliefen sich auf 2208.- Euro. Diesem Betrag standen Einnahmen im Wert 
von 1472.- Euro gegenüber. Dieses Defizit von zunächst 736.- Euro konnte durch das 
Einwerben einer Spende von 1000.- Euro durch Herrn Jerg von der OEW Ravensburg 
und durch Spenden von Eltern auf Initiative von Herrn Lubitz in Höhe von 645.- Euro in 
einen Einnahmenüberschuss von 909.- Euro verwandelt werden. 
 

-      Einnahmen /Ausgaben 2018: 
Die Einnahmen und Ausgaben haben sich im Jahr 2018 ungefähr die Waage gehalten. 
Gesamteinnahmen von 16260.- Euro . 
Gesamtausgaben von 14461.- Euro. 
Überschuss von 1799.- Euro. 

 
 -     Die Mitgliederzahl hat sich im Jahr 2018 von 394 Mitgliedern auf 401 Mitglieder  
       erhöht ( 23 neue Mitglieder, aber leider auch 16 Austritte) 
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TOP 5 Bericht der Kassiererin  ( Frau Mrsa ) 
 
 
Das Geschäftsjahr betraf den Zeitraum vom 01.01.2018 – 31.12.2018. 
 
Kassenbericht 
Förderverein 
   2018 

 
 

 
 

Einnahmen  Beiträge, Spenden, Sonstiges       16260 Euro 
Ausgaben SMV Raum, Medienausstattung, 

Kulturnacht, Preise, Schulprojekte, 
Firmenlauf, Mathenacht, Radio AG, 
Hausaufgabenhefte etc. 

    
 
   
 
  -   14461 Euro 

Saldo 
(Überschuss)  

    
       1797 Euro 

Vermögen des 
Fördervereins 
 

 
Zum 01.01.2018  
Zum 31.12.2018 

    
     30660 Euro 
     32457 Euro 

 
Mitgliederstand 
 
 
 
 
 

 
Zum 31.12.2018 

        
      401 Mitglieder 

 
  
Frau Mrsa weist darauf hin, dass für die Fachschaft Musik und für das 
Krankenhausprojekt noch zweckgebundene Mittel zur Verfügung stehen und 
abgerufen werden können. 
 
TOP 6 Bericht der Kassenprüfer ( Herr Löffler/Herr Jessen ) 
 
Herr Löffler und Herr Jessen haben die Kasse am 17. Januar 2019 geprüft. 
 
Herr Löffler bestätigt Frau Mrsa eine lückenlose Kontoführung, sehr 
überschaubar, äußerst korrekt und vorbildlich dokumentierte Vorgänge, 
akkurate chronologische  „Belege- Abheftung“, die bei stichprobenartiger 
Überprüfung keinerlei Beanstandungen zuließen. 
 
 
Herr Löffler bittet um Entlastung der Kassiererin Frau Mrsa. 
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TOP 7 Entlastung der Vorsitzenden, der Kassiererin und 
der Kassenprüfer  
 
 
Herr Repphun , als Ehrenvorsitzender, übernimmt die Entlastung.  
Er spricht von einem lebendigen und funktionierenden Verein, der 
professionell und kompetent geführt wird. Die sorgfältig und korrekt geführte 
Kasse  hat ein gutes Polster , kein Anlass zur Kritik. 
Insgesamt ein sehr positives Bild und ein dickes Lob für Engagement, Einsatz 
und vernünftiges Zeitmanagement. 
 
Er bedankt sich bei allen , die für den Förderverein des Gymnasiums Balingen 
2018 tätig waren und bittet um Entlastung des Vorsitzenden - Herrn Reichart, 
des stellvertretenden Vorsitzenden Herrn Lubitz, der Kassiererin Frau Mrsa  
und der Kassenprüfer Herrn Löffler und Herrn Jessen - . 
 
Abstimmung „Entlastung aller o.G.“: 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
TOP 8 Neuwahlen Kassierer/IN und Kassenprüfer/Innen 
 
Frau Mrsa stellt sich nicht mehr als Kassiererin zur Wahl.  
Der Vorsitzende Herr Reichart bedankt sich bei ihr für die vorbildliche Arbeit 
und die verlässliche Unterstützung z.B. auch bei der Werbung neuer 
Mitglieder. 
Frau Christiane Nierenz-Preg stellt sich für das Amt der Kassiererin zur 
Verfügung. Es gibt keine weiteren Kandidaten.  
 
Die Wahl von Frau Nierenz-Preg erfolgt  
 
 
Sie nimmt die Wahl an. 
 
Kassenprüfer 
 
Herr Löffler würde auch weiterhin das Amt des Kassenprüfers übernehmen. 
Herr Jessen stellt sich nicht mehr zur Wahl. Die Elternbeiratsvorsitzende Frau 
Schaub stellt sich als Kandidatin zur Verfügung. 
 
Abstimmung: Beide Kandidaten werden  
 
gewählt und nehmen die Wahl an. 

„einstimmig“ 

„einstimmig“ 

„einstimmig“ 
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TOP 9 Beratung und Beschlussfassung über die 
Unterstützung von Projekten des Gymnasiums Balingen 
 
 
Herr Reichart bittet Herrn Jerg die Anträge vorzustellen: 
 
 
!  Antrag 1 : „Whiteboard“ 
 
Die SMV möchte für den SMV Raum ein magnetisches Whiteboard. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
! Antrag 2 : Damenhygieneautomat 
 
Die SMV möchte in der Mädchentoilette neben der Pausenhalle einen 
Damenhygieneautomat anbringen lassen.  
 
 
 
 
 
 
 
      
 
 
 
 
 
! Antrag 3 :  Erlebnispädagogik 
 
Der Kooperationspartner der erlebnispädagogischen Aktivitäten ( Donautal/ 
Hochseilgarten/ Floßbauten) erhöht die Preise. 
Bei Antragsablehnung können sich durch einen sozialen Notfall  betroffene 
Kinder gerne, wie auch bei Landschulheimaufenthalten, an den Klassenlehrer 
wenden , der /die wird die Zuschussanfrage weiterleiten. 
 
 
 
 
 
 
 

     

! 300 - 400 Euro 
    
   
 
 

 
! 300 Euro 

 

 
! 1000 Euro 
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! Antrag 4 :  Sitzgelegenheiten 
 
In den Fluren sollen Sitzgelegenheiten für Schüler/Innen eingerichtet werden. 
Die Kosten sind noch nicht abschätzbar und da noch keine konkreten Pläne 
vorliegen, wird dieser Punkt vertagt. 
 
 
 
! Antrag 5 :  Visualizer 
 
Im Zuge der Digitalisierung möchte die Schule in den 8 Klassenzimmern im E-
Bau Visualizer anschaffen, die es ermöglichen, Aufsichtsvorlagen (Bücher, 
Blätter) oder handschriftliche Notizen an die Wand über der Tafel zu 
projizieren. 
Da im Haushalt bereits andere Digitalisierungsprojekte (siehe Profilfach IMP) 
verwirklicht sind, stehen für die Visualizer keine Haushaltsmittel mehr zur 
Verfügung.  
Die Kosten belaufen sich auf ca. 1000 Euro pro Klassenzimmer, also 
insgesamt : 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
! Antrag 6 :  Halterung für Defibrillator 
 
 
Dank einer Spende verfügt das Gymnasium nun über einen Defibrillator. 
Allerdings fehlt noch eine Halterung zur Aufbewahrung, die ca. 480 Euro 
kosten würde.  
Die Schulleitung bittet den Förderverein um Unterstützung. 
 
Nach Diskussion prüft Herr Jerg andere Möglichkeiten der Finanzierung. 
 
 
 
 
 
 
 
 

    
     !   8000 Euro 
          
        

    
     !   480 Euro 
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Nach abgeschlossener Besprechung kommen die 6 Anträge zur 
Abstimmung: 
 
 
 
ABSTIMMUNG DER 
ANTRÄGE 
 

Betrag Abstimmung 

„ Whiteboard“ 
 

  300,00 - 400 €  11 x „Ja“ 

Damenhygieneautomat 
 

       300 €  11 x „Ja“ 

Erlebnispädagogik      1000 € 
    

 10 x „Nein“ 
   1 x Enthaltung 

Sitzgelegenheiten 
 

        ?     vertagt 

Visualizer 
 

      8000 €  11 x „Ja“ 

Halterung Defibril lator 
 

        480 €  Nach  
 Diskussion 
 „abgelehnt“ 

 
 
 
 
TOP 10 Erhöhung des Vereinsbeitrags für lebenslange 
Mitgliedschaft 
 
Nach der Erhöhung des Mitgliedsbeitrags von 12 auf 15 Euro im Jahr 2015,  
ist der Beitrag für die lebenslange Mitgliedschaft gleichgeblieben.  
 
Der Vorstand beantragt daher eine Anpassung des einmaligen Beitrags für 
die lebenslange Mitgliedschaft von derzeit 180 Euro auf 225 Euro. 
 
 
Abstimmung:  angenommen. 
 
 
 
 
TOP 11 Vorstellung der neuen Homepage des Fördervereins 
 
Unser Internetbeauftragter Herr Lubitz hat eine neue Homepage erstellt. 
 
Die Webseite ist für die Ansicht auf mobilen Geräten optimiert. Neben 
allgemeinen Angaben zu den Aufgaben und der Organisation des Vereins, 
finden sich hier - wie im Vorfeld - Beschreibungen der bisher geförderten 
Projekte.  

„einstimmig“ 
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Zudem gibt es ein Online-Formular für die Beitrittserklärung.  
 
Es werden noch Fotos vom Vorstand gemacht,  danach geht  die neue 
Homepage online.  
 
Eine  Zitatesammlung von Mitgliedern , warum sie den  Förderverein 
unterstützen,  wird ebenfalls mit Fotos  auf der Homepage veröffentlicht. 
 
Link Förderverein: 
 
https://www.foerder-gymnasium-balingen.de/ 
 
 
 
TOP 12 Verschiedenes 
 
Herr Lubitz weist darauf hin, dass Vereinssatzungen seit der neuen 
Datenschutzgrundverordnung (DSGVO) Regelungen zum Datenschutz 
enthalten müssen und daher die Satzung des Fördervereins einer 
Überarbeitung bedarf. 
 
Da über Satzungsänderungen die Mitgliederversammlung abstimmen muss, 
wird der Vorstand beauftragt, zur nächsten regulären Mitgliederversammlung 
einen Vorschlag zu erarbeiten. 
 
 
 
Herr Reichart dankt allen Anwesenden für ihr Interesse und ihr Kommen und 
schließt die Hauptversammlung. 
 
Ende : 21:45 Uhr 
 
 

      
Das Protokoll wurde von mir erstellt, allerdings mit freundlicher 
Genehmigung nach den Aufzeichnungen und der Vorausarbeitung von Herrn 
Lubitz ☺, da ich leider bei der Hauptversammlung nicht anwesend sein 
konnte.   
 
Dr. Dagmar Murnik 
 
 
 
 


